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— К важным, знаковым собы-
тиям нынешнего Года памяти и 
славы, безусловно, относится и уч-
реждение почетного звания «Город 
трудовой доблести». Эта инициати-
ва получила поистине всенародную 
поддержку и позволит по-особому 
подчеркнуть самоотверженный 
подвиг тружеников тыла, — отме-
тил на заседании глава государства 
Владимир Путин. 

Напомним, еще в январе этого 
года в южноуральской столице про-
шла встреча актива областного со-
вета ветеранов, губернатора Челя-
бинской области Алексея Текслера, 
спикера южноуральского парла-
мента Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия») с первым зам-
председателя Совета Федерации 
РФ Андреем Турчаком. На встрече 
было принято решение о том, что 
региональное отделение «Единой 

России» организует в Челябинской 
области сбор подписей в поддержку 
присвоения звания «Город трудовой 
доблести» Челябинску и Магнито-
горску. Предлагалось максимально 
широко привлечь к этому обще-
ственников, ветеранские организа-
ции, трудовые коллективы.

Более того, незадолго до дня 
общероссийского голосования по 
поправкам к Конституции едино-

россы выступили с ини-
циативой провести сбор 
подписей в поддержку 
городов, претендующих 
на звание одновременно с 

голосованием по поправкам. Таким 
образом, больше жителей смогли 
бы поддержать свои города. И вот 
глава государства озвучил решение 
о присвоении 20 городам России 
долгожданного звания, и в числе 
удостоенных городов — наши Челя-
бинск и Магнитогорск!

Среди первых, кто поздравили 
южноуральцев с этой победой, — 
губернатор Челябинской области 
Алексей Текслер и председатель 
Законодательного Собрания Вла-
димир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»).

— Присвоение Челябинску и 
Магнитогорску звания «Город 
трудовой доблести» — долгождан-
ная и радостная новость для всех 
южноуральцев, — отметил спикер 
регионального парламента. — 
Справедливо, что президент Вла-
димир Путин поддержал жителей 
Челябинской области в их желании 
увековечить подвиг соотечествен-
ников. В начале года секретарь 
генсовета партии «Единая Рос-
сия» Андрей Турчак в Челябинске 
встретился с областным советом 
ветеранов. Тогда и было принято 
решение о начале сбора подписей 
за присвоение звания. На инициа-
тиву откликнулись тысячи наших 
земляков. Это единодушие является 
свидетельством нашей признатель-
ности и уважения к трудовому под-
вигу южноуральцев.

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
как проголосовали россияне
по поправкам к Конституции... с. 2

Второго июля по итогам онлайн-заседания организацион-
ного комитета «Победа» президент Владимир Путин подписал 
указ о присвоении почетного звания «Город трудовой доблести». 
В списке 20 российских городов, удостоенных этого звания, 
— Челябинск и Магнитогорск.

АлексАндр ПАтритеев. фото олегА кАргАПоловА

цифРА

собрали южноуральцы   
за присвоение Челябинску 
и Магнитогорску звания «Город 
трудовой доблести».

сВышЕ

736 550
ПОдПисЕй

КСТАТи

«От лица всех жителей Челябинской 
области выражаю Вам огромную бла-
годарность за поддержку инициативы 
южноуральцев присвоения городам Че-
лябинск и Магнитогорск почетного зва-
ния «Город трудовой доблести», — гово-
рится в тексте благодарности. — Ваше 
решение об организации Челябинским 
региональным отделением партии 
«Единая Россия» сбора подписей в под-
держку присвоения этого высокого зва-
ния, максимально широкого привлече-
ния к этому процессу общественников, 
ветеранских организаций, трудовых 
коллективов, членов и сторонников 
партии получило искреннюю и ши-
рокую поддержку среди южноуральцев.

Жители Челябинской области 
действительно сплотились в стрем-
лении увековечить в истории трудо-
вые подвиги своих предков, присво-
ить городам, где они ковали Победу, 
звание «Город трудовой доблести»...»

Владимир Мякуш поблагодарил зам-
председателя Совета федерации  Андрея 
Турчака за поддержку южноуральцев в 
присвоении Челябинску и Магнитогорску 
звания «Город трудовой доблести».

По информАции  zs74.ru

Благодарность
за поддержку

ЧЕляБиНсК 
и МАГНиТОГОРсК —
ГОРОдА ТРудОВОй дОБлЕсТи
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НОВОсТи

Один из вопросов касал-
ся невыплаты заработной 
платы. Так, заявитель сооб-
щил, что ему не заплатили 
за три месяца работы в ор-
ганизации, не сделали за-
пись в трудовой книжке и 
не выдали копию трудового 
договора. Дмитрий Вяткин 
подчеркнул, что подоб-
ная ситуация недопустима. 

— По обращению мы на-
правим запрос в надзорные 
органы. Также необходимо 
выяснить, имеют ли невы-
платы массовый характер. 
Даже в сегодняшних слож-
ных экономических реалиях 
такое поведение работодателя 
недопустимо. Тем более что 

Законодательным Собрани-
ем совместно с губернато-
ром разработаны и приняты 
достаточно обширные меры 
антикризисной поддержки 
бизнеса, — обратил внимание 
федеральный парламентарий.

Еще одно обращение было 
связано с присвоением звания 
«ветеран труда». Как рассказал 
обратившийся, за его плечами 
— 42-летний трудовой стаж, 
награда участника соцсорев-
нований, однако в получении 
звания ему было отказано. 
Дмитрий Вяткин отметил, 
что люди, отмеченные такими 
наградами, отработавшие по 
30-40 лет, должны быть отме-
чены, как минимум, на регио-

нальном уровне. Он пообещал 
взять вопрос о присуждении 
звания на особый контроль и 
оказать содействие заявителю.

— Сегодня мы открыли не-
делю тематических приемов, 
посвященных защите трудо-
вых прав граждан, которые 
пройдут по всей области. К 
рассмотрению обращений 
обязательно подключатся 
представители органов мест-
ной исполнительной власти 
в сфере труда и социальной 
защиты, центра занятости 
населения, профильные 
специалисты, — проком-
ментировал олег Екимов.

депутаты ответили на вопросы защиты трудовых прав

Прием граждан, посвященный вопросам занятости и защиты 
трудовых прав, провели в формате видео-конференц-связи реги-
ональный парламентарий, председатель федерации профсоюзов 
Челябинской области олег Екимов (фракция «Единая Россия») 
и депутат Государственной Думы Дмитрий Вяткин. Тематический 
прием стал первым в череде подобных.

Олег ЕкимОв, 
депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая 
Россия»):

к рассмотрению об-
ращений подключатся 

органы власти в сфере 
труда и соцзащиты, цен-
тра занятости населения, 
профильные специали-
сты. в сложившейся ситу-
ации вопросы, связанные 
с соблюдением трудовых 
прав, становятся приори-
тетными. Рассмотрим все 
обращения, разберем-
ся в каждом. 

— Итоги голосования под-
тверждают, что большинство 
жителей Южного Урала под-
держивают политику пре-
зидента России Владимира 
Путина, — отметил спикер 
регионального парламен-
та. — Те граждане, которые 
поддержали поправки, го-
лосовали за свое будущее, 
будущее своих детей и раз-
витие России — сильной, 
демократичной и неделимой. 

Владимир Мякуш  оха-
рактеризовал процедуру 
голосования как откры-
тую, прозрачную и совер-
шенно безопасную для 
здоровья южноуральцев. 

Отдельное внимание он 
уделил теме сбора подписей в 
поддержку присвоения звания 
«Город трудовой доблести» 
Челябинску и Магнитогорску. 
Он напомнил, что 12 лет назад 

депутаты совместно с советом 
ветеранов области вышли с 
предложением к президенту 
учредить это почетное звание.

— Это был единый па-
триотический порыв челя-
бинцев и магнитогорцев, 
дань уважения труженикам 
тыла. Оба города достойны 
этого звания! Я поздравляю 
всех жителей региона с этим 
важным событием! — с ра-
достью сказал председатель 
Законодательного Собрания.

КоНСТиТуциЯ-2020

Владимир Мякуш: «Южноуральцы 
голосовали за свое будущее»

Жители области, поддержавшие поправки к Конституции, голосова-
ли за будущее своих детей и развитие страны, заявил председатель 
законодательного собрания Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») на пресс-конференции, организованной общественной 
палатой региона.  

ОльГА иВАНОВА

цифРА

от числа проголосовавших 
ответили «да» на вопрос: 
«Вы одобряете изменения 
в Конституцию Российской 
Федерации?». 

77,92%
РОссияН

РЕГиоН

По словам председателя об-
лизбиркома Сергея Обертаса, 
в регионе работала 51 терри-
ториальная избирательная 
комиссия. В пятерку лидеров 
по количеству голосующих 
также вошли Локомотивный 
городской округ (76,3%), Со-
ветский район Челябинска 
(76,1%), Кунашакский район 

(75,97%) и Красноармейский 
район (74,32%). В целом явка 
по региону составила 65,88%.

Участникам голосования 
было выдано 1 миллион 711 
тысяч 446 бюллетеней. При 
этом на вопрос: «Вы одобря-
ете изменения в Конституцию 
РФ?» положительно ответи-
ли 1 миллион 190 тысяч 097 

южноуральцев (69,54%), а от-
рицательно — 505 тысяч 597 
проголосовавших (29,55%).

— Нами утвержден прото-
кол по вопросу одобрения вне-
сения изменений в Конститу-
цию РФ. Каких-либо обраще-
ний, которые бы ставили под 
сомнение легитимность голо-
сования, нами не получено, — 
подчеркнул Сергей Обертас. 

Тем не менее в облизбир-
ком поступали определенные 
обращения. Подавляющее 
большинство из них носило 
информационно-консульта-
ционный характер. Например, 
граждане интересовались, 
как проходит процедура до-
срочного голосования, и где 
находится их избирательный 
участок. Всего за ту неделю, 
что длилось голосование, в об-
лизбирком поступило 662 об-
ращения. Еще порядка 150 — в 
итоговый день голосования.

Где в Челябинской области 
проголосовали активнее всего

В регионе самая высокая явка на голосование по поправкам к Кон-
ституции была в Кизильском районе. она составила 84,8 процента. 

АНАсТАсия ХиВиНцЕВА. ФОТО ОлЕГА КАРГАПОлОВА

цифРА

одобрили изменения 
в Конституции России.

1 190 000
ЮЖНОуРАльцЕВ

БОлЕЕ

Об этом рассказал руко-
водитель Общественной 
палаты Челябинской об-
ласти Николай Дейнеко.

— Мы установили рекорд 
по количеству общественных 
наблюдателей. В Челябин-
ской области за проведени-
ем общероссийского голосо-
вания и подсчетом голосов 
следили 8705 человек. Это в 
два раза больше, чем на вы-
борах президента в 2018 году, 
— отметил Николай Дейнеко. 

Также, по мнению главного 
общественника региона, та-
кой впечатляющий результат 
свидетельствует о высоком 
интересе южноуральцев к это-
му историческому событию.

Отметим, с 25 июня по          
1 июля на базе Обществен-
ной палаты Челябинской 
области был развернут ситу-
ационный центр, работали 
горячие линии для участни-
ков голосования и наблюдате-
лей, функционировали группа 
юридической поддержки и 
группа мониторинга соцсе-
тей. Кроме того, работали                                

55 мобильных мониторин-
говых групп. За неделю они 
провели 588 выездов по 
всей Челябинской области. 

— Из них 84 — по жало-
бам, остальные являлись 
плановыми. Первого июля 
мы усилили объезд по участ-
кам, — добавил руководи-
тель Общественной палаты.

Добавим, правовая помощь 
по телефонам горячей линии 
была оказана 156 участникам 
избирательного процесса и 169 
общественным наблюдателям. 

В общей сложности си-
туационный центр отра-
ботал около 200 сигналов.

общЕРоССийСКоЕ  ГоЛоСоВАНиЕ

Регион установил рекорд                           
по количеству наблюдателей
На Южном урале было заре-
гистрировано беспрецедентное 
количество наблюдателей на 
голосовании по поправкам к 
основному закону страны. их 
было вдвое больше, чем на вы-
борах президента России.

ТАТьяНА НиКОлАЕВА Николай ДЕйНЕкО, 
и.о. председателя Общественной 
палаты Челябинской области:

Процесс голосова-
ния, несмотря на 

сложности, связанные 
с санитарно-эпидеми-
ческой обстановкой, 
был организован на до-
стойном уровне. Голо-
сование прошло чисто, 
прозрачно, комфортно и 
безопасно как для участ-
ников процесса, так и 
для тех, кто в эти дни 
работал на участках.

ПРиЕМНАЯ

АлЕКсАНдР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО с сАйТА zs74.ru

Южноуральцы выполнили 
свою гражданскую миссию.

Неделя тематических 
приемов прошла онлайн.
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 75 лЕТ ВЕлиКОй ПОБЕды

сбор подписей

—Идею о том, что Челя-
бинск и Магнитогорск заслу-
живают быть отмеченными 
за свой трудовой подвиг в 
годы Великой Отечественной       
войны, в совете ветеранов не 
оставляли годами и, заручив-
шись поддержкой Законода-
тельного Собрания, регулярно 
ее озвучивали, — вспоминает 
председатель совета ветера-
нов Анатолий Сурков. — В 
преддверии 75-летия Победы 
президент предложил учре-
дить звание «Город трудовой 
доблести». Поэтому, когда в 
начале года приезжал секре-
тарь партии «Единая Россия» 
Андрей Турчак, мы вручили 
ему обращение о необходимо-
сти присвоения Челябинску и 
Магнитогорску такого звания, 
и он обещал поддержку.

Да, то, что Челябинск и 
Магнитогорск имеют все 
шансы, чтобы в числе первых 
в России получить это звание, 
стало очевидно после того, 
как в январе был объявлен 
сбор подписей среди южно-
уральцев в поддержку ини-

циативы. Это произошло на 
встрече вице-спикера Совета 
Федерации Андрея Турчака c 
ветеранским активом в Челя-
бинске. Сбор подписей пору-
чили организовать депутатам 
фракции «Единая Россия».

Тем временем Законода-
тельное Собрание обратилось 
к президенту РАН с просьбой 
подготовить экспертное за-
ключение академии наук, 
подтверждающее наличие 
самих оснований для присво-
ения Челябинску и Магни-
тогорску звания. Обращение 
направило и правительство 
Челябинской области. 

Архив подтверждает

В академию наук уехали 
уникальные архивные мате-
риалы — почти 500 докумен-
тов на 2000 листах, иллюстри-
рующие вклад челябинцев и 
магнитогорцев в Победу.

Сотрудники Объединенно-
го госархива области выявили 
документы о награждении 
предприятий государствен-
ными наградами и Красными 
Знаменами ГКО. Так, в го-

ды Великой Отечественной 
войны 17 промышленных 
предприятий Челябинской 
области были удостоены 
госнаград. Отдельный блок 
документов рассказывает о 
передовиках производства — 
стахановцах, удостоенных ор-
денов и медалей. Также широ-
ко представлены материалы, 
рассказывающие о трудовом 
героизме южноуральцев.

Обращение                           
к президенту

Между тем уже в марте 
южноуральский парламент 
принял решение направить 
обращение к президенту 
России с ходатайством о 
присвоении двум городам 
почетного звания. Губер-
натор Алексей Текслер, 
принимавший участие в за-
седании, также поддержал 
предложение. 

— Закон, инициирован-
ный президентом в канун 
75-летия Великой Победы, 
— это дань признательно-
сти и уважения к ветеранам 
— труженикам тыла, тем, 
кто трудился на заводах и 
фабриках по 12 – 14 часов, 
показывая пример трудо-
вой доблести, кто работал 
в госпиталях, на железной 
дороге, — отмечал спикер 
южноуральского парламента 
Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). — За-
конодательное Собрание 
и правительство региона 
оперативно подключились к 

подготовке всех документов, 
необходимых для присво-
ения Челябинску и Маг-
нитогорску звания «Город 
трудовой доблести». Полно-
правным символом трудовой 
доблести наших земляков 
стало многократное вруче-
ние предприятиям Челябин-
ска и Магнитогорска пере-
ходящих Красных Знамен 
Государственного комитета 
обороны, — добавил глава 
региона. — Эти факты за-
фиксированы исследовате-
лями-архивистами, истори-
ками, краеведами, музейны-
ми работниками.

Вынужденная пауза

Отметим, в соответствии 
с федеральным законом 
предложения о присвоении 
звания вносятся гражданами 
России и общественными 
объединениями в органы 
местного самоуправления. 

Неслучайно именно в сове-
те ветеранов войны и труда 
Челябинской области под-
готовили необходимые до-
кументы, которые передали 
в Челябинскую городскую 
думу и собрание депутатов 
Магнитогорска. И только 
затем документы поступили 
в областной парламент и 
правительство региона. 

Ожидалось, что в бли-
жайшее время ходатайства 
Законодательного Собрания 
и правительства области с 
приложенным к ним экс-
пертным заключением РАН 
рассмотрит оргкомитет «По-
беда», после чего глава госу-
дарства примет решение об 
издании указа. Предполага-
емой датой, когда это могло 
случиться, называли 1 мая. 

Однако из-за сложной 
санитарно-эпидемической 
ситуации в стране было при-
нято другое, трудное реше-
ние — перенести проведение 
праздничных мероприятий, 
посвященных 75-летию 
Великой Победы, на более 
поздний срок. В первую оче-
редь это коснулось парада 
Победы и шествия «Бес-
смертного полка». И, как 
показали последующие со-
бытия, тогда это было един-
ственно верным решением. 

июльский           
салют победы

Незадолго до дня обще-
российского голосования 
по поправкам к Конститу-
ции родилась инициатива 
провести сбор подписей в 
поддержку городов, пре-
тендующих на звание, одно-
временно с голосованием по 
поправкам. Таким образом, 
больше жителей смоли бы 
поддержать свои города. 
Южноуральцы и теперь от-
кликнулись на предложение.

Наконец, 2 июля, на сле-
дующий день после обще-
российского голосования по 
поправкам к Конституции, 
в режиме онлайн состоялось 
заседание оргкомитета «По-
беда», на котором Владимир 
Путин озвучил решение: го-
родам трудовой доблести — 
быть, и среди них быть Че-
лябинску и Магнитогорску. 

Оба города 
встретили 
эту новость 
вечерними 
салютами. 

статус города трудовой доблести в нашем регионе приближали, по 
крайней мере, для двух городов — Челябинска и Магнитогорска — общи-
ми усилиями. Мнение совета ветеранов в свое время безоговорочно под-
держали парламентарии. Когда же в декабре 2019 года глава государства 
инициировал законопроект о соответствующем звании, южноуральцы не 
сидели сложа руки и вели подготовку вплоть до принятия федерального 
закона. Но обо всем по порядку.

АлЕКсАНдР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО дМиТРия КуТКиНА

На карте нашей 
области много 
городов, которые 
в годы войны 
обеспечивали 
фронт боевой 
техникой, всем 
необходимым, 
жили под лозунгом: 
«Все для фронта!   
Все для Победы!».

Александр ЖуРАвлЕв, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике (фрак-
ция «Единая Россия»):

Присвоение Челябинску 
и магнитогорску звания 

«Город трудовой доблести» 
— знаковое событие. во-
прос патриотизма не пу-
стой звук, наши дети и вну-
ки должны понимать, что 
живут в городах, которые 
своим трудом и участием 
обеспечили победу в самой 
страшной войне двадца-
того века.

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
фотофакт: как танкоградцы 
к Патоличеву ездили...              с. 7

ПРиБлиЖАли
КАК МОГли

Челябинская область долго шла к этим 
званиям и заслужила их по праву.

Анатолий СуРкОв,
председатель совета ветеранов 
Челябинской области:

идею о том, что Челя-
бинск и магнитогорск 

заслуживают быть отме-
ченными за свой трудовой 
подвиг в годы войны, в со-
вете ветеранов не остав-
ляли годами, в общей 
сложности более 10 лет, и, 
заручившись поддержкой 
Законодательного Собра-
ния региона, регулярно 
озвучивали.
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дЕПуТАТы В ОКРуГАХ

Главное золото                
— это люди

Так, по пути в Верхне-
уральск Юрий Карликанов и 
Константин Струков решили 
побывать на участках дорог, 
где сегодня полным ходом 
ведутся ремонтные работы. 
Между тем особое внимание 
депутаты Законодательного 
Собрания обратили на уча-
сток Урлядинский — Межо-
зерный. 

Дело в том, что эта дорога 
была сильно разбита боль-
шегрузами и для здешних 
жителей это серьезно за-
трудняло движение в сторону 
Магнитогорска и Чебаркуля. 

К слову, с этой проблемой 
они и обращались в Законо-
дательное Собрание. Уже в 
текущем году здесь планиру-
ют отремонтировать порядка 
16 километров дорожного 
покрытия, причем часть ра-
бот на сегодняшний день уже 
завершена.

Вторым пунктом в про-
грамме визита в Верхне-
уральский район стало 
Курасанское золоторудное 
месторождение. Перспек-
тивный объект для района. 
Вскоре здесь будет построен 
горно-обогатительный ком-
бинат, на котором после вы-
хода на проектную мощность 
планируется ежегодно пере-

рабатывать 
до четырех 
миллионов 
тонн руд, до-
бывая около 

четырех тонн золота. Но 
главное золото — люди: на 
месторождении будут трудо-
устроены 1200 рабочих. Для 
них создадут сопутствующую 
инфраструктуру, в том числе 
корпуса для проживания, 
спортивные объекты.

— Это мощный инвест-
проект, дополнительные 
рабочие места, дополнитель-
ные отчисления в бюджет. 
Комбинат даст толчок раз-
витию района и региона, — 
отметил первый вице-спи-
кер областного парламента 
Юрий Карликанов.

Культура                               
и физкультура

Приехав в сам Верхне-
уральск, Константин Стру-
ков и Юрий Карликанов по-
бывали на новой площадке 
для сдачи норм ГТО с совре-
менными тренажерами. Надо 
сказать, площадка оказалась 
крайне востребованной у 
жителей района — не один 
десяток верхнеуральцев всех 
возрастов ежедневно занима-
ются здесь спортом.

Далее парламентарии от-
правились в районный Дом 
культуры. В этом году здесь 
завершается ремонт зритель-
ного зала и фасада. Отметим, 
комплексный ремонт мест-
ного храма искусств ведется 
уже несколько лет и в целом 
в работы вложено около 50 
миллионов рублей. Депутаты 
Законодательного Собрания 
по достоинству оценили ка-
чество работ, однако поторо-

пили строителей с заверше-
нием, чтобы все сроки были 
соблюдены. 

«Открытая 
поликлиника»

Следующей остановкой в 
ходе рабочего визита южно-
уральских парламентариев 
стала местная поликлини-
ка. Приятное впечатление 
оставляет не только фасад 
здания, но и внутренний 
интерьер медицинского уч-
реждения. 

Здесь было полностью от-
ремонтировано детское от-
деление. По программе «От-
крытая по-
ликлиника» 
обновлено 
помещение 
регистрату-
ры, приоб-
ретено обо-
рудование, 
установлен 
новый лифт, а самое главное 
— размещен новый рентген-
комплекс.

Депутаты Законодатель-
ного Собрания также осмо-
трели здание в поселке Пе-
тропавловском, где в скором 
времени будет располагаться 

пожарное депо. При этом 
часть здания планируется от-
вести под гараж для школь-
ных автобусов. 

Кстати о школе... В Верх-
неуральске первый замести-
тель председателя Законо-
дательного Собрания встре-
тился со своей школьной 
учительницей Зоей Мухаме-
дьяновой. В восьмом классе 
она вела у Юрия Карликано-
ва иностранный язык. 

Мечта Зои Борисовны 
— издать книгу об истории 
Верхнеуральского района, 
автором которой выступил ее 
супруг.

Весь напечатанный тираж 
будет направ-
лен в 20 сель-
ских библио-
тек района. 

В заверше-
ние дня пар-
ламентарии 
Юрий Карли-
канов и Кон-

стантин Струков проехали 
на местные поля с посевами, 
пообщались со здешними 
фермерами, которые про-
демонстрировали новую тех-
нику. Ведь Верхнеуральский 
район — это еще и аграрная 
территория. 

На прошлой неделе заместители председа-
теля законодательного собрания Юрий Карли-
канов и Константин струков (оба — фракция 
«Единая Россия») посетили с рабочим визитом 
Верхнеуральский район. Впрочем, осмотр важ-
ных для территории объектов областные пар-
ламентарии начали еще по дороге в районный 
центр. Все подробности — в нашем материале.

По информАции  zs74.ru

цифРА

выделено из бюджета 
области на ремонт 
детской поликлиники 
в Верхнеуральске.

1 500 000
РуБлЕй

ВЕРХНЕуРАльсК
МЕНяЕТся

В ДК Верхнеуральска 
к осени обновятся 
фасад и зрительный 
зал. Появится новая
сцена, шумоизоляция 
и кресла для зрителей.

Диалог депутатов с местными 
властями идет на пользу жителям.

все сферы жизни района 
одинаково актуальны.

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
депутаты помогли семье 
семье купить корову ...              с. 5 местный Дк 

обновляется комплексно.
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ПРиЕМ ГРАЖдАН

С семьей Серебренниковых, 
в которой воспитываются пя-
теро мальчишек, пообщался 
председатель регионального 
парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). На 
встречу с ним смогли прийти 
не все: глава семейства был 
на работе, а старший сын 
остался дома на хозяйстве. 

Как рассказала Яна Сере-
бренникова, вопрос о приоб-
ретении коровы встал остро, 

когда посчитали затраты на 
молочную продукцию. Ока-
залось, ежедневно из семей-
ного бюджета на нее ухо-
дит около 500 — 600 рублей.

— Сколько денег зарабаты-
ваем, все уходят на питание 
мальчишек. Они не избалован-
ные, но кормить нужно полно-
ценно, — рассуждает женщи-
на. — Самим купить корову не 
представлялось возможным.

Поняв, что собственными 
силами проблему не решить, 
супруги обратились в Зако-
нодательное Собрание. Не 
ожидали, что на их просьбу 
так быстро откликнутся. К 
тому же в такое непростое вре-
мя, когда все силы брошены 
на борьбу с коронавирусом.

Министерство социальных 
отношений региона исполь-
зовало механизм социаль-
ного контракта, средства на 
приобретение коровы посту-
пят семье в ближайшие дни.

Владимир Мякуш в свою 
очередь поинтересовался, 
все ли готово у Серебренни-
ковых к приему кормилицы.

— Да, мы уже сделали кор-
мушку, подстил. На днях со-
бираемся косить траву. Со-
седство корове составят куры. 
Возможно, в дальнейшем за-
ведем еще и поросят, — де-
лится планами на будущее 
хозяйка. — Мальчишки уже 
распределили между собой 
обязанности: старший хочет 
кормить животное, а сред-
ний даже порывается доить.

Кстати сказать, семья Се-
ребренниковых уже встре-
чалась со своей Белянкой. 
Ради этого им пришлось 
съездить в Пласт: путь был 
далекий, но это того стоило.

— Приглянулась она нам, 
как только мы ее увидели! 
К тому же вместе с Белян-
кой  берем Марту — трех-
месячную телочку. Так что 
следующим летом будем 

доить уже двух коров, — 
не скрывает радости Яна.

Это не первый случай, когда 
жители области просят парла-
ментариев помочь с приобре-
тением буренки. Например, 
несколько лет назад дойная ко-
рова появилась в многодетной 
семье из Ашинского района.

Многодетная семья из сосновского района 
не скрывает радости: на днях они обзаведутся 
долгожданной коровой. с приобретением бу-
ренки помогли областные парламентарии.

АНАсТАсия ХиВиНцЕВА. ФОТО дМиТРия КуТКиНА

Яна СЕРЕбРЕННикОвА, 
многодетная мама:

Наши дети пьют много 
молока. время от вре-

мени берем ребятам еще 
творог, сметану, йогурты. 
Самим купить корову не 
представлялось возмож-
ным. безумно прият-
но, что нам помогли.

для ВсЕй сЕМьи
КОРМилицА

Традиционно победители конкур-
са «Меняющие мир» определялись 
в четырех номинациях среди разных 
категорий южноуральских предпри-
нимателей, в том числе и некоммер-
ческих организаций, которые вносят 
наибольший вклад в дело благотво-
рительности. В этом году учреждена 
новая, пятая номинация, получившая 

название «Почетный благотвори-
тель». Она присуждается тем участ-
никам конкурса, кто более трех раз 
становился его победителем и реа-
лизует крупные благотворительные 
проекты. Победитель в номинации 
отмечается почетным знаком, спе-
циально разработанным и изготов-
ленным златоустовскими мастерами.

Действительно, 17-я церемония 
проводится в нестандартных обсто-
ятельствах. Так, если раньше всех 
победителей чествовали в большом 
зале парламента, куда приглашали 
и семьи награждаемых, и трудовые 
коллективы, то на сей раз формат 
церемонии пришлось скорректи-
ровать, в частности, за один раз ре-
шено поздравить только часть пред-
ставителей организаций-лауреатов.

— Вы для многих являетесь приме-
ром для подражания. С одной сторо-
ны, делаете добрые дела по велению 
сердца, не для славы. С другой сто-
роны, об этой внутренней потреб-
ности творить добро должны знать 
как можно больше людей, особенно 
в непростые периоды жизни. Те, кто, 
несмотря ни на какие сложности, 
продолжает заниматься благотвори-
тельностью, заслуживают уважения 
и внимания, — сказал вице-спикер 
областного парламента, председатель 
комитета по экономической политике 
и предпринимательству Константин 
захаров (фракция «Единая Россия»). 

Победителем конкурса в номинации 
«Лучший работодатель» признано АО 
«Макфа». Награда передана директору 
по коммерции и развитию, депутату 
Законодательного Собрания Дмитрию 
Мешкову (фракция «Единая Россия»). 

— Для предприятия очень почет-
на эта награда. Тем более что отме-
чен главный актив компании — это 

работники, для которых действу-
ет серьезная социальная програм-
ма, — поделился Дмитрий Мешков.

В номинации «Благотворительная 
деятельность коммерческих организа-
ций и индивидуальных предпринима-
телей» победителем стал Челябинский 
завод стройиндустрии «КЕММА». Еще 
одним победителем в той же номи-
нации стало Научно-производствен-
ное объединение электромеханики. 
В номинации «Благотворительная 
деятельность некоммерческих орга-
низаций» лучшим стал фонд «Прикос-
новение к жизни». Наконец, одним 
из первых в своем роде «Почетным 
благотворителем» в рамках конкурса 
стал государственный ракетный центр 
Макеева. В конкурсе ракетный центр 
Макеева участвует в 13-й раз, при 
этом в 10-й раз стал его победителем.

В законодательном собрании прошла церемония награж-
дения победителей конкурса социальных достижений «Меня-
ющие мир». семнадцатая за историю конкурса, она получилась 
особенной: отчасти благодаря тому, что в этом году учредили 
новую номинацию — «Почетный благотворитель», отчасти по-
тому, что из соображений санитарно-эпидемической безопас-
ности пришлось изменить формат.

АлЕКсАНдР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО дМиТРия КуТКиНА

константин ЗАхАРОв,
заместитель председателя Законо-
дательного Собрания, председатель 
комитета по экономической политике и 
предпринимательству (фракция «Единая 
Россия»):

лауреаты для многих явля-
ются примером для подража-

ния. С одной стороны, они зани-
маются благотворительностью 
по велению сердца, не для сла-
вы. С другой стороны, о внутрен-
ней потребности творить добро 
должно знать как можно больше 
людей, особенно в непростые 
периоды.

БлАГОТВОРиТЕли 
дЕлАЮТ МиР луЧшЕ

Конкурс социальных 
достижений «Меняющие 
мир» проводится 
с 2004 года. В этом году 
церемония состоялась 
в 17-й раз.

вместе с белянкой 
семья получила и марту.
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иНТЕРВьЮ

Благоустройство           
в масштабе

— олег Александрович,  тре-
тий год в регионе реализуется 
проект «Единой России» по 
благоустройству «Городская 
среда». Что в этом году будет 
сделано в муниципалитетах ва-
шего округа?

— В округе также заплани-
рованы серьезные изменения. 
В Верхнем Уфалее на благо-
устройство дворов и обще-
ственных территорий будет 
потрачено более 38 миллио-
нов рублей. Основной пласт 
работ — благоустройство на-
бережной Верхнеуфалейского 
водохранилища. Проект вы-
шел в финал всероссийского 
конкурса проектов по созда-
нию комфортной городской 

среды в малых городах. В 
этом году проведут первый 
этап работ — сделают подпор-
ную стенку, плиточное по-
крытие, проведут асфальти-
рование тротуара вдоль улицы 
Ленина, установят уличное 
освещение, скамейки и урны. 
На 2021 год запланировано 
озеленение набережной. В 
2022 году планируется благо-
устроить Комсомольский 
парк. Также будут благоустро-
ены дворы по улицам Баби-
кова, Карла Маркса, Каслин-
ской и Суркова.

В Снежинске продолжится 
обновление парка культуры 
и отдыха. Напомню, благо-
устройство началось в 2018 
году. На эти цели уже выде-
лено 128 млн рублей. В лю-
бимом месте отдыха горожан 
появились пешеходная и ве-
лосипедная дорожки, яркое 
освещение, удобные спуски 
к воде, автостоянка, детская 
площадка, кордодром. 

В Нязепетровске благо-
устроят городской сад. Уже 
начались ремонтные работы 
по реконструкции фонтана 
в нижнем парке. В прошлом 
году сюда был проведен 
капитальный водопровод. 
В этом году на территории 
появилась красивая плит-
ка, планируется провести 
освещение и установить 
скамейки. Осенью частично 
очистят горсад от старых и 
больных деревьев, чтобы в 
следующем году на их месте 
появились саженцы плодо-
вых деревьев. На 2021 год на-

мечена капитальная рестав-
рация изгороди со стороны 
городской площади. Также в 
рамках проекта благоустроят 
11 дворов по улицам Мира, 
Свердлова, Карла Либкнехта, 
Клубной и Южной.

В Каслях ожидается ремонт 
территории детско-юноше-
ской споршколы. Будут по-
строены площадки для ворка-
ута и скейтбординга, обустро-
ены многофункциональная 
площадка, беговая дорожка и 
площадка для городков. Будет 
проведено освещение, сдела-
ны подъезды и тротуары. 

Планы на спорт

— Как в округе со спортив-
ными объектами?

— В Верхнем Уфалее на-
чалось строительство физ-
культурно-оздоровительного 
комплекса с универсальным 
игровым залом в рамках про-
екта «Детский спорт» партии 
«Единая Россия». По плану 
здание будет двухэтажным. 
Работы планируется завер-
шить до конца 2021 года. На 
эти цели выделено около 100 
млн рублей. До 2023 года на 
территории нового ФОКа 
появятся силовая площадка, 
открытая спортплощадка, 
беговая дорожка.

В Снежинске завершается 
ремонт футбольного поля 
на стадионе Гагарина. Ра-
боты начались в прошлом 
году, на эти цели было вы-
делено более 37 млн рублей. 
На стадионе уже появились 

искусственное покрытие и 
новые беговые дорожки. В 
ближайших планах — рекон-
струкция трибун.

В Каслях начнется строи-
тельство стадиона (направ-
лено более 40 млн рублей). 
Это будет первый спортком-
плекс с полноразмерным 
искусственным футбольным 
полем. В Нязепетровске до-
строят ФОК с бассейном. 
Планируется, что в спорт-
комплексе будет стадион, 
тренажерный зал и залы для 
занятий различными видами 
спорта. Также в Железнодо-
рожном микрорайоне по-
явится спортплощадка для 
подготовки и сдачи нормати-
вов ГТО.

«Новая школа»               
с «Теплым окном»

— Недавно вы встречались 
с руководством образователь-
ных учреждений округа.

— Действительно, обсуди-
ли потребности учреждений 
и планы работы на год. Часть 
просьб уже выполнена. В 
целом контроль за оснаще-
нием, ремонтными работами 
и соблюдением безопас-
ности ведется в рамках про-
екта «Новая школа» партии 
«Единая Россия». В поселке 
Арсланово Нязепетровского 
района запланирован капре-

монт школы: в учреждении 
появится теплый туалет, 
будут проведены водоснаб-
жение, канализация и ото-
пление, сделана вентиляция 
в столовой, установлены 
пластиковые окна.

В Снежинске в этом году 
проведут капремонт школ 
№ 117 и 126. В рамках парт-
проекта в школе № 126 
обновят актовый и спортив-
ный залы, заменят окна и 
электропроводку. В школе 
№ 117 требуется капремонт 
канализации, замена окон 
и светильников. В Верхнем 
Уфалее планируется заме-
нить кровлю в детских садах 
№ 7 и 2. В детском саду № 3 
капитально отремонтируют 
пищеблок, обновят систе-
мы отопления, электро— и 
водоснабжения. Проект «Те-
плое окно» позволит уста-
новить новые пластиковые 
окна в школе № 5.

От медицины                 
до жилья

— Как обстоят дела с меди-
цинским обслуживанием?

—  В Верхнем Уфалее в рам-
ках нацпроекта «Здравоохра-
нение» и проекта «Здоровое 
будущее» партии «Единая 
Россия» ведется ремонт в 
городской больнице. Также 
продолжаются ремонтные ра-
боты в детской поликлинике. 
В Нязепетровске начинается 
проектирование больничного 
комплекса. На эти цели уже 
выделено 10 млн рублей. Со-
временный хирургический 
корпус сделает медпомощь 
доступней и качественней.

— А как «чувствуют себя» 
дороги округа?

— В рамках партийного 
проекта «Безопасные до-
роги» в Нязепетровске идет 
ремонт дорожного полотна 
вдоль набережной. В про-
шлом году здесь построили 
новый тротуар (выделялось 
более 1,5 млн рублей). В этом 
году полностью обновят 
проезжую часть. В Верхнем 
Уфалее ожидается капремонт 
дороги по улицам Дмитриева 
— Халтурина. В Каслях ак-
тивно идет благоустройство 
дорог. Масштабное обнов-
ление ждут улицы Ленина и 
1905 года. 

— Вопрос расселения из вет-
хоаварийного жилья. 

— В этом году область по-
лучила дополнительно 454 
млн рублей от Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ 
на программу расселения из 
аварийного жилья. Новое 
жилье получат и в Верхнем 
Уфалее. Здесь планируется по-
строить три многоквартирных 
пятиэтажных дома: два кор-

пуса по улице 
Строителей, 
40в, и один по 
улице Чекаси-
на, 10. 

Такие территории, как Верхний уфалей, Нязепетровск, снежинск, счи-
тают удаленными. В случае со снежинском речь идет и о закрытой терри-
тории. Но ни одна из них не может считать себя удаленной от внимания 
депутатов, тем более закрытой для проектов, реализуемых в регионе, уве-
рен вице-спикер парламента, председатель комитета по строительной по-
литике и ЖКХ Олег Голиков (фракция «Единая Россия»). 

РОМАН РудиН. ФОТО дМиТРия КуТКиНА

цифРА

выделено на строительство 
ФОКа в Верхнем уфалее 
по партийному проекту 
«детский спорт».

100
МлН РуБлЕй

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
жители на онлайн-приеме
у спикера парламента...         с. 8

Олег ГОликОв, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

Что касается благо-
устройства, в нашем 

округе запланированы се-
рьезные перемены. буду 
держать на контроле ка-
чество и сроки выполне-
ния работ, потоки финан-
сирования и соблюдение 
техники безопасности при 
размещении малых ар-
хитектурных форм.

НЕТ ОКРуГОВ
удАлЕННыХ 

Депутат активно поддерживает реализацию   
в округе партийного проекта «Детский спорт».
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 75 лЕТ ВЕлиКОй ПОБЕды 

«Черные ножи» 
подсказали

Разгадка пришла неожи-
данно во время открытия 
большой выставки «Черные 
ножи», посвященной 63-й 
гвардейской Челябинской 
добровольческой танковой 
бригаде. Выставка развер-
нулась 22 июня 2020 года у 
памятника добровольцам-
танкистам в южноуральской 
столице.

Дочь ветерана-танкиста 
Сергея Викторовича Кестера 
Изабелла Сергеевна Карав-
дина подарила архиву книгу 
с воспоминаниями отца. В 
ней — подробный рассказ о 
том, как в послевоенное вре-
мя зачиналось ветеранское 
движение в Челябинской 
области, особенно это ка-
сается организации совета 
ветеранов 63-й гвардейской 
Челябинской добровольче-
ской танковой бригады. В 
книге есть момент, как ле-
том 1966 года члены совета 
ветеранов при поддержке 
областного военкомата и 
обкома ВЛКСМ, который в 
то время возглавлял Виктор 
Поляничко, решили осуще-
ствить поездку по местам 
боевого пути уральских тан-
кистов от Москвы до Львова 
на автобусе.

Сергей Кеснер приводит 
в книге дневниковые записи 
той поездки (он был лето-
писцем похода), в которых 
рассказывает о встрече де-
легации с министром внеш-
ней торговли Николаем 

Семеновичем Патоличевым 
и огромном внимании, ока-
занном им челябинцам, а са-
мое главное — о его неоце-
нимой роли в организации 
самого памятного рейда.

Восемнадцать 
челябинцев

Группа челябинцев состо-
яла из восемнадцати человек. 
Хочется назвать поименно 
этих первопроходцев вете-
ранского движения в Челя-
бинской области: Предеин 
Никифор, бывший офицер 
штаба бригады, майор в от-
ставке; Богомолов Михаил, 
бывший начальник политот-
дела бригады, подполковник; 
Акиньшин Михаил, быв-
ший командир танка, роты, 
батальона, майор запаса; 
Витушкин Андрей, бывший 
механик-водитель танка; Во-
ронин Константин, бывший 
командир отделения теле-
фонистов; Ерофеев Борис, 
бывший начальник штаба 
танкового батальона; Кестер 
Сергей, бывший радист танка 
начальника штаба бригады; 
Соколов Александр, бывший 
командир взвода разведки; 
Чернов Валентин, бывший 
комсорг танкового батальона.

От комсомольского актива 
в делегацию входили: Гааз Ви-
талий, помощник машиниста 
локомотива ЖДЦ ЧМЗ; Де-
нисенко Михаил, учащийся 
ГПТУ № 34 города Копейска, 
секретарь комсомольской ор-
ганизации училища; Иванцов 
Михаил, комсорг комитета 

ВЛКСМ ЧКПЗ; Лахтин Ни-
колай, слесарь завода имени 
Колющенко; Плетенчук 
Николай, кинооператор 
Челябинского телецентра; 
Райский Виталий, студент Че-
лябинского политехнического 
института; Чернов Анатолий, 
учащийся школы № 138 Че-
лябинска; Абалин Геннадий, 
секретарь комсомольской 
организации ЧЛЦ № 1 ЧТЗ. 
Возглавлял делегацию Борис 
Монюшко, 2-й секретарь Ле-
нинского районного комитета 
ВЛКСМ Челябинска.

«Был бы потерянным 
человеком»

В Москву группа прибыла 
28 июня утром и на следу-
ющий день должна была 
выехать на автобусе по марш-
руту боевого пути танкистов. 
Однако по какой-то причине 
ЦК ВЛКСМ не договорился 
о транспорте для делегации. 
Сергей Кеснер пишет: «Про-
сто не верилось, чтобы наши 
областные комсомольские во-
жаки, вложившие так много 
труда в организацию похода, 
могли столь безответственно 
отнестись к решению вопроса 
о транспорте». Смею пред-
положить, что челябинский 
комсомол сделал все от него 
зависящее, а вот ЦК ВЛКСМ 
не придал важного патрио-
тического значения поезд-
ке: в 1966 году ветеранское 
движение участников войны 
еще только зарождалось. Вот 
тогда и пришел на помощь 
Патоличев. Он узнал о при-
езде челябинцев, захотел 
встретиться, ведь именно он 
стоял у истоков организации 
Особого Уральского добро-
вольческого танкового кор-
пуса и Челябинской бригады.

30 июня делегация была в 
министерстве внешней торгов-
ли. Сергей Кестер пишет: «Со-
стоялась теплая трогательная 
встреча, на которой присутство-
вала вся наша группа. Николай 
Семенович встретил нас со 
слезами на глазах. В непринуж-
денной обстановке он делился 
воспоминаниями, внимательно 
выслушивал каждого из нас. И 
когда, между прочим, кто-то из 
нас сказал, что, учитывая его 
занятость, да еще в дни, когда в 
Москве находится французская 
правительственная делегация 
во главе с президентом де Гол-
лем, мы не надеялись на эту 
встречу, Николай Семенович 
ответил: «Если бы я вас не при-
нял, я был бы потерянным че-
ловеком», и добавил, что наше-
му походу он придает большое 
политическое значение».

замолвить слово 
перед Патоличевым

Ветераны, уже зная, что с 
транспортом худо, попросили 
своего комиссара Богомолова 
замолвить перед Патоличе-
вым словечко об автобусе, но 
тот постеснялся. Тогда они 
сами в подходящий момент 
рассказали Николаю Семено-
вичу о вынужденной задержке 
в Москве. Это сообщение он 
принял близко к сердцу и тут 
же поручил своему помощ-
нику Смолянинову заняться 
вопросом, подключить на-
чальника АХО министерства, 
попросил связать его с ЦК 
ВЛКСМ. Только благодаря 
вмешательству министра 
внешней торговли Патоличе-
ва ветеранам-танкистам вы-
делили автобус.

Причем интересный мо-
мент: на срочно созванном 
совещании директоров авто-

парков в Мосгоравтотресте 
развернулась баталия за право 
снаряжения для челябинской 
делегации автобуса.

лучшая машина         
с лучшим шофером

Это право получил лучший 
3-й автобусный парк Москвы, 
который выделил лучшую ма-
шину с лучшими водителями 
— Андреем Сапрыкиным и 
Василием Каролихиным.

Летописец похода Сергей 
Кестер приводит еще ряд экс-
клюзивных подробностей 
встречи челябинцев с Нико-
лаем Патоличевым: «В честь 
встречи Патоличев угостил 
каждого из нас рюмкой ко-
ньяка и чашечкой черного 
кофе. К кофе были поданы 
две сахарницы, и Николай 
Семенович сказал: «Здесь — 
наш сахар, его можно класть 
один кусочек, а это — кубин-
ский, лучше положить два 
кусочка». Я спросил: «Зачем 
же тогда мы его закупаем?» На 
что он ответил: «Друзьям надо 
помогать». На прощанье вся 
группа сфотографировалась с 
Патоличевым (кроме Райско-
го, т. к. он фотографировал). 
Николай Семенович сказал 
нам напутственное слово, и 
мы тепло расстались».

Так в личном фонде ве-
терана 63-й Челябинской 
танковой бригады Алексан-
дра Соколова появились эти 
фотографии.

В Объединенном государственном архиве 
области, в личном фонде участника Великой 
Отечественной войны, знаменосца и команди-
ра разведки взвода 63-й гвардейской Челя-
бинской танковой бригады Александра 
Александровича соколова есть несколько 
фотографий, на которых запечатлен министр 
внешней торговли сссР, а во время войны 1-й 
секретарь Челябинского обкома ВКП(б) Нико-
лай семенович Патоличев с группой ветеранов 
63-й бригады. Фотографии скупо аннотированы. 
Проставлен год — 1966 и обозначены лишь 
сам Патоличев и соколов. Как известно, Пато-
личев был одним из организаторов Особого 
уральского добровольческого танкового кор-
пуса. Но какова история этого снимка?

ЕлЕНА РОХАцЕВиЧ. ФОТО ПРЕдОсТАВлЕНО ОГАЧО

ЧЕляБиНцы
у ПАТОлиЧЕВА

цифРА

прошел уральский танковый 
корпус за два года участия  
в войне.

5500
КилОМЕТРОВ

Александр ЖуРАвлЕв, 
председатель комитета Законо-
дательного Собрания по социаль-
ной политике (фракция «Единая 
Россия»):

в конце 2019 года по 
инициативе депутатов 

фракции «Единая Россия» 
и областного совета вете-

ранов при поддержке пра-
вительства региона было 
принято решение об уста-
новке памятника Николаю 
Патоличеву. Прошел ряд со-
вещаний под руководством 
председателя Законода-
тельного Собрания, и сей-
час подготовительная ра-
бота близка к завершению, 
уточняется смета, ожидает-
ся, что в июле объявят кон-
курс, по результатам будет 
изготовлен и установлен 
памятник в августе — сен-
тябре. установка должна 
быть завершена ко Дню 
героев Танкограда.
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сохранить память                    

Первый видеозвонок поступил 
из Красноармейского района. Аль-
фрит Баширов, депутат Сугоякско-
го поселения, от имени жителей 
села Кирды рассказал о необходи-
мости установки нового памятника 
участникам Великой Отечествен-
ной войны.

— В годы войны из села Кирды на 
фронт ушли 160 жителей, вернулись 
только 70 человек, — пояснил Аль-
фрит Николаевич. — В дань памяти 
был установлен памятник, который 
сейчас практически разрушился.

Эскиз нового монумента уже раз-
работан, для установки нужно по-
рядка 300 тыс. рублей.

— В год 75-летия Победы реали-
зуются и федеральные, и региональ-
ные проекты, которые направлены 
в том числе и на восстановление 
памятников, а по сути, на восста-
новление исторической справедли-
вости, — заметил Владимир Мякуш. 
— Это святое дело. Мы перед на-
шими ветеранами, а тем более перед 
павшими солдатами, в неоплатном 
долгу. Уже к осени в селе появится 
и торжественно будет открыт новый 
памятник.

спорт не только               
для школьников

Следующий на связи — учитель 
физкультуры средней школы № 2 
Катав-Ивановска Юрий Дорофеев. 
Многие учащиеся увлечены физ-
культурой, немало ребят подают на-
дежды в профессиональном спорте.

— У нас строится многофункцио-
нальный объект, который позволит 
ребятам заниматься несколькими 
видами спорта, — рассказал педагог.

По словам учителя, осталось по-
стелить монолитное покрытие на 
спортплощадке и обустроить бего-
вые дорожки. Кстати, на дорожках 
смогут заниматься как школьники, 
так и жители микрорайона. Но нуж-
ны дополнительные средства.

— Важно делать спортивное ядро 
не только для учащихся, но и для 
жителей, — согласился Владимир 
Мякуш. — Знаю о просьбе. Депутат 
по вашему округу Александр Решет-
ников обращался с таким предложе-
нием. Наш приоритет — здоровое 
будущее детей.

Есть дК — живет село

Жительница Уйского района Са-
ния Салихова рассказала, что Дому 
культуры в Аминево нужен ремонт.

— Есть в селе школа, детский 
сад, почтовое отделение, узел связи, 
медпункт, но сами жители особенно 
гордятся наличием ДК, — подчер-
кнула Сания Мухаметовна. — Ведь 
это важно для воспитания детей, 
сохранения народных традиций.

В ДК идет текущий ремонт, но 
средств в рамках софинансирова-
ния оказалось недостаточно, для за-
вершения нужно еще 1,8 миллиона 
рублей.

— В области не первый год ре-
ализуется партийный проект «Куль-
тура малой Родины», за это время я 
убедился: есть ДК — живет село, — 
согласился Владимир Мякуш.

Он попросил жителей контро-
лировать работы вплоть до торже-
ственного открытия ДК.

Благоустройство                  
в перспективе

Оксана Жулябина обратилась с 
просьбой благоустроить дворовую 
территорию домов № 36, 38 по ули-
це   1 Мая в Межевом Саткинского 
района.

— Живем в Златоусте, на выход-
ных приезжаем к родственникам 
в Межевой, видим, как важен этот 
вопрос для жителей, ведь детская 
площадка — это место, где дети 
общаются, развиваются, — сказала 
Оксана Геннадьевна.

— Нужно смотреть в перспективе 
и делать в соответствии с современ-
ными требованиями и на долгое 
время, — сказал Владимир Мякуш, 
изучая эскиз проекта. — Поэтому 
главе района поручу проект дора-
ботать. А депутат Законодательного 
Собрания по вашему округу Татьяна 
Кузнецова лично проконтролирует 
ход работ.

спикер областного парламента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») провел онлайн-прием граждан. Опыт онлайн-
приемов у южноуральских парламентариев есть. В условиях 
санитарно-эпидемической безопасности он оказался неоценим. 
Ведь, несмотря на формат, прием не должен стать менее эф-
фективным, вопросы жителей должны решаться.

АлЕКсАНдР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО дМиТРия КуТКиНА

цифРА

направят из областного бюджета 
на завершение ремонта дК в селе 
Аминево уйского района.

ОКОлО

2 000 000
РуБлЕй

ВсЕГдА БыТь 
НА сВязи с ЖиТЕляМи


